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PLENÁRIO DO COMITÊ DE BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO VERDE 1 

Ata da 1ª Assembleia Ordinária, realizada em 12 de março de 2019. 2 
 3 

Em 12 de Março de 2019, reuniu-se o Plenário do Comitê de Bacia Hidrográfica do Rio 4 

Verde, na COPASA de Varginha Minas Gerais, às 13:30 horas. Compareceram os 5 

seguintes conselheiros titulares e suplentes: PODER PÚBLICO ESTADUAL: Tiago 6 

Maganha de Azevedo – Polícia Militar de Minas Gerais - PMMG; Renata Fabiana 7 

Alves Dutra - Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – 8 

SEMAD; Aline Laura Alves – Fundação Estadual de Meio Ambiente – FEAM; José do 9 

Socorro Lage Duarte – Empresa de Assistência Técnica e Extensão Rural do Estado de 10 

Minas Gerais – EMATER. PODER PÚBLICO MUNICIPAL: Marcos Antônio 11 

Christiano Pereira – Prefeitura Municipal de Baependi; Eni da Silva – Prefeitura 12 

Municipal de Três Corações; Álvaro José Junqueira Coli – Prefeitura Municipal de 13 

Carmo de Minas; Ilélia de Souza – Prefeitura Municipal de São Sebastião do Rio Verde. 14 

USUÁRIOS: Luiz Eduardo Carvalho Gomes – Companhia de Saneamento de Minas 15 

Gerais – COPASA; Afonso José de Carvalho Figueiredo – Serviço Autônomo de Água 16 

e Esgoto de Três Pontas. SOCIEDADE CIVIL: Ana Paula Moreira de Faria – 17 

Associação Brasileira de Engenharia sanitária e Ambiental – ABES – MG; Ana Lúcia 18 

Pilz Borda – Associação Vale de Transição S/C OSCIP Ecovila Águas Contentes; Stella 19 

Souza Guida – Instituto SuperAÇÃO; Maria Antônia W. Muniz Barreto Siqueira – 20 

Sociedade Amigos do Parque das Águas – AMPARA; Carlos Roberto da Cunha 21 

Martins – Centro de Consciência e Cidadania; Esmeralda Paixão Martins - Casa da 22 

Colina; Marcos Antônio Rodrigues – Organização Não Governamental Nova 23 

Cambuquira; Daiane Fernandes Pereira – Agência Nacional de Proteção Ambiental da 24 

Bacia do Rio Grande – ARPA Rio Grande; Donizeti Leão de Miranda – Conselho 25 

Regional de Engenharia e Agronomia de Minas Gerais – CREA – MG. A Presidente 26 

eleita, Sra. Stella Guida, abriu a 1ª Assembleia Ordinária do Plenário do Comitê da 27 

Bacia Hidrográfica Rio Verde e dá boas-vindas aos Conselheiros e convidados. 28 

ASSUNTOS EM PAUTA: I- ABERTURA DA SESSÃO E VERIFICAÇÃO DE 29 

QUÓRUM: estiveram presentes 19 conselheiros, sendo 14 titulares e 05 suplentes, 30 

além de 10 convidados. II- CAPACITAÇÃO, não houve. Inversão de pauta. III- 31 

APRESENTAÇÃO DO PROJETO LONAS COM ARTE – EXPEDIÇÃO DO RIO 32 

VERDE: Jonas Lemes apresentou o projeto Lonas com Arte com o objetivo de 33 

conseguir apoio financeiro do Comitê. O projeto consiste em captar imagens do Rio 34 

Verde para pintar 20 quadros; produzir um documentário mostrando o processo de 35 

criação das obras; mostrar a situação da poluição de suas águas, coletando e analisando 36 

as aguas do rio em trechos de 10 km; e realizar apresentações de educação ambiental e 37 

cultural nas escolas. Após muitos questionamentos, o comitê informa que não possui 38 

recursos financeiros. O projeto será encaminhado para a CTPP para análise. IV- 39 

APRESENTAÇÃO DA ATUAÇÃO DA ARPA RIO GRANDE NA BACIA 40 

HIDROGRÁFICA DO RIO VERDE: A conselheira Daiane Fernandes Pereira 41 

apresentou 19 projetos desenvolvidos pela ARPA na bacia do Rio Verde, são eles: 42 
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Ágathon, Água Limpa, Águas de Cambuquira, Análises Ambientais, Bacia Viva do Rio 43 

Verde, Bacia Viva do Sapucaí, Campo Belo Socioambiental, Cílios D’ água, Eternáguas 44 

Caxambu, Lavras Inteligente, Mina Legal, Parque do Papagaio, Perdões 45 

Socioambiental, Proveráguas Jacutinga, Proveráguas Lavras, Solo São Lavras, Solo São 46 

Pouso Alegre, Três Corações Orgânico e Vertente Viva.  Explicou, também, o 47 

funcionamento da instituição, suas parcerias e atuações. V- REVALIDAÇÃO DA 48 

COMPOSIÇÃO DA GT ÁGUA MINERAL E DEFINIÇÃO DE SUAS 49 

ATRIBUIÇÕES: Fica definido os nomes dos conselheiros que farão parte do GTAM: 50 

Ilélia de Souza, Marcos Antônio Rodrigues, Daiane Fernandes Pereira e Carlos Roberto 51 

da Cunha Martins. Também fica acordado que a definição das atribuições do GTAM 52 

ficará sob a responsabilidade dos membros, para isso foi pedido a criação de um grupo 53 

de whatsapp, facilitando a comunicação entre eles. VI- DENÚNCIA: ATERRO 54 

SANITÁRIO EM BAEPENDI: O Sr. William Persato Faustino, Engenheiro 55 

responsável pelo projeto do Aterro Sanitário de Baependi/Caxambu, apresentou e 56 

prestou esclarecimentos técnicos para os conselheiros sobre o referido projeto. Em 57 

seguida o Sr. André Luiz Galvão Rodrigues, da empresa RTA responsável pelo projeto 58 

do aterro, explicou como será o sistema, como vai funcionar, como será o controle da 59 

qualidade, o preparo para a implantação, a armazenagem e a destinação final dos 60 

resíduos que serão recebidos. Foi aberta a palavra à plenária para que fizesse seus 61 

questionamentos a respeito do projeto. O empreendedor se comprometeu a enviar o 62 

EIA/RIMA, em formato PDF e via e-mail, para ser encaminhado a todos os 63 

conselheiros. Segundo alguns membros da plenária o local de implantação do projeto se 64 

encontra próximo de nascentes importantes e, segundo o relatório da CPRM-1999, 65 

impróprio para a instalação deste tipo de empreendimento. A Sra. Renata Fabiana Alves 66 

Dutra, conselheira representante da SEMAD, informou que o projeto está sendo 67 

analisado pela Superintendência Regional de Meio Ambiente – SUPRAM e que a 68 

previsão desta análise seria de no mínimo 12 meses. Fica acordado que a cada reunião a 69 

representante da SEMAD faria o repasse de informações sobre o andamento de análise 70 

do projeto para o Comitê. O convidado Neo Lara apresentou um vídeo mostrando o 71 

local onde se pretende instalar o projeto do Aterro em Caxambu e vários depoimentos 72 

da vizinhança e também de especialistas no assunto. VII- OFÍCIOS RECEBIDOS E 73 

ENVIADOS: A presidente Stella informa as justificativas recebidas dos conselheiros 74 

que não puderam estar presentes nesta reunião: Frederico Vasconcelos (SAAE São 75 

Lourenço), Luís Carlos (COPASA), Solange Bochat (IEF) e Mariana Ramiro 76 

(Prefeitura de Pouso Alto). E informa que enviou os ofícios: nº 01/2019 - reposta ao 77 

pedido de parecer técnico do empreendimento SPE Cristina Energia; e nº 02/2019 - 78 

pendências do CBH Verde enviado para IGAM. VIII- ASSUNTOS GERAIS / 79 

INFORMES: A conselheira Daiane Fernandes pereira mencionou que está sendo feito 80 

um laudo pela Agência Nacional de Proteção Ambiental da Bacia do Rio Grande – 81 

ARPA Rio Grande e se comprometeu em repassar este laudo para o Comitê assim que 82 
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for aprovado. IX- ENCERRAMENTO: A Presidente Sra. Stella, agradece a presença 83 

de todos, encerrando a reunião, ás 18:00.  84 

APROVAÇÃO DA ATA 85 
 86 
 87 

_________________________ 88 
Stella Souza Guida 89 

Presidente  90 
 91 
 92 

_________________________ 93 
Ana Lucia Pilz Borba 94 

Secretária 95 


